
















ヨコハマ市民まち普請事業

２次コンテスト事前質問集 

【提案名グループ名】 

いちょう坂商店街カフェ 

事 前 質 問 回  答  欄 

朝比奈委員 

① レンタルスペースの利用や講座の開催

など現段階でどれくらいの見込みがあ

りますか。具体的に教えてください。

自治会が主体となるレンタル利用として

は、月 7回、利用料収入は約２万円を想定

し、フレイル体操（月 4 回）・スマホ教室

（月 2回）・写経（月 1回）などを見込んで

います。その他、個人での利用は幼児向け

のフォトサービスやハンドマッサージな

どでの利用相談も頂いています。 

いちょう坂商店街カフェが主催する講座

は、毎月大人向け・子供向けを開催予定と

していますが、多世代向けとして開催する

食育講座は地域の食生活等改善に取り組

むボランティアグループに依頼し、定期的

に開催します。 

（幼児向けのフォトサービスイメージ） 

赤ちゃんの背中にエンジェルが！ 

身体にやさしいペイント材を使用し

ます。 



② 部屋の使い方について教えてくださ

い。たとえば講座の開催時、どのような

使い方を想定していますか。

スペースの使い方は、講座内容にもよりま

すが、フレイル体操は椅子に座って出来る

体操のため、テーブルを片付け、椅子のみ

とし、８名ほどが参加出来るスペースを作

り実施します。 

カフェ営業時に講座を同時開催は出来な

いのでカフェ営業日以外に講座のみ開催

または午前中を講座、午後は軽食タイムに

と考えています。 

今のところ週４日の１０：００～１５：０

０営業を予定していますが、夏季は夕方も

オープンし、仕事帰りの方の利用も視野に

入れていきます。 

③ 活動の収支計画を教えてください。 月当たりの収入として、２４万円（商店街

事務局委託費５万円・カフェ営業１５万

円・レンタルスペース料２万円・物販２万

円）を計画。 

月当たりの支出としても、２４万円（賃料

１３万円・光熱費３万円・仕入７万円、そ

の他１万円）を計画しています。 

さらに、安定した収入を増やすため、サポ

ーター会員のしくみを検討しています。今

のところ、会員には月千円でコーヒーを３

回飲める回数券を配布します。当面 30 名

を目標とし 3万円の収入増になると見込ん

でいます。 

植松委員 

① ランチの提供や、地域に向けて地産地

消製品を集めて売り出すなど、何らか

の方法でもっと地域を巻き込んだ形で

運営費を確保しなければ、長続き出来

ないのではないかと思いますが、どう

お考えでしょうか。

野菜等の直売を定期的に実施する予定で、

近くのチャレンジフィールド（笠原農園）

や野庭農業専用地区の野菜農家から野菜

や果物などを仕入れ販売する予定です。ま

た、軽食として、近隣小学生が考案したや

きそばメニューを提供します。このやきそ

ばは 6年生がもっと地域と関わりたいとい

う思いから先生に提案し、実現したもので

す。近隣中学校の校長先生からも生徒が考

案したメニューのご提案も頂き、今後提供



していく予定です。その他、港南区と交流

のある宮城県大崎市の野菜やお米も販売、

商店街の商店とのコラボ商品を企画して

いきます。第一弾として商店街の和菓子屋

さんといちょう坂商店街カフェオリジナ

ルクッキーを試作するなど、地域を巻き込

んだ取り組みを行っています。 

川原委員 

質問なし 

後藤委員 

質問なし 

杉崎委員 

① 現段階で実現性の高い講座やワークシ

ョップなどの具体的な企画内容につい

て教えてください。

内藤畳店による、余った畳のへりを使った

アクセサリーワークショップや井草を使

用したお正月飾り講座、ボンコアンコーヒ

ー店によるコーヒーの淹れ方講座、和菓子

徳増さんと中学校 PTAのお母さんによるレ

ジン講座を予定しています。 

カフェでは季節行事を大切にしたいと思

っており、定期的にミニイベントを開催し

ます。直近では 1月１２日にお餅つきを予

定しております。 

② 車いすを利用している人のトイレ利用

への配慮は想定していますか。

トイレまでの動線の確保やバリアフリー

トイレの完備がスペース上難しいため、既

（いちょう坂商店街カフェオリジ

ナルクッキーイメージ）

抹茶・チョコレート・チーズ味など

があります。（１０枚入り） 



に近隣店舗にお声掛けし、お借りできる体

制を整えていますので、そちらをご案内い

たします。 

鳥海委員 

① 小上がりに布カーテンは転落の危険が

あると思いますが、どのような工夫を

されていますか？

おむつ交換や着替えなどの一次的な利用

を想定しており、小さいお子さんだけの利

用は想定しておりません。運営後、必要と

判断した時はガードを用意するなど検討

します。 

② 整備にあたり、商店街会員 3 名の他に

住民やメンバーが携われる箇所はあり

ますか？

クロス剥がしやクロス貼り替え、飾り棚設

置を地域の方々にもお手伝い頂く予定で

す。また、後述する案内看板や商店街マッ

プなどは、中高生の美術部や若い方々など

による企画・制作を検討しています。 

③ 地域の見守り機能を兼ねるとのことで

すが、「何かいつもと違うな」と気にな

る人が出た場合、グループの人とどの

ように情報を共有しますか。またその

後、行政機関やプロの相談窓口に繋ぐ

なども考えていますか？

現在も気になる事があった場合、商店街グ

ループ LINE で情報共有しており、必要に

応じて、自治会へも連絡し、民生委員やケ

アプラザへ繋いでいます。そうしたネット

ワークの場が一層広がることを期待して

います。 

肥後委員 

質問なし 

松村委員 

① 多くの機能を持たせたいようですが、

この面積で狭くないですか？

決して広いスペースとは言えませんが、情

報発信や物販など広さに拘わらず出来る

事を積極的に進めていきます。日頃から自

治会・ケアプラザ・コミュニティハウスと

講座開催について情報交換を行い、参加人

数が多く見込まれる子供向け工作講座や

ワークショップは、自治会館やケアプラザ

の多目的ホールをお借りして実施できる

よう事業計画に組み込んで頂く予定です。 

② 地域の課題解決のためにデザイン上で

特に工夫した点はどこに見られます

か？

入口には、カフェ内で開催されるレンタル

利用や講座等の催しやランチメニューな

どをお知らせする魅力的なデザインの案

内看板を設置します。また、店内には、商

店街の事務局機能も兼ねるため、壁に商店



街マップを貼り付けまたは直接描くこと

を検討しています。マップには店主の写真

を貼るなど身近に感じて頂けるよう工夫

します。 

その他、商店街が坂道のため、特に夏場な

どのひと休み場所として利用して頂ける

ベンチを入口付近に設置します。 




